

→Génétique caprine

# Lancement de la campagne caprine dans la Drôme

Par Stéphanie CHAVANAT et Solène DUTOT de Drôme Conseil Elevage



Solène DUTOT a intégré Drôme Conseil Elevage au 1er janvier 2013 en emplacement de Cécile PANDROT, partie rejoindre l'équipe des Conseil Elevage de l'Ain et de la Saône-et-Loire pour travailler au développement des services proposés par l'entreprise.

#### Une journée réussie avec de nombreux éleveurs présents

Le 7 mars dernier, une vingtaine d'éleveurs drômois, ardéchois et isérois, se sont rencontrés à l'occasion du lancement de la campagne d'insémination organisé par Eliacoop, Capgènes et les Conseil Elevage de la Drôme, de l'Ardèche et de l'Isère.

La matinée s'est déroulée en salle, à **St Donat sur l'Herbasse (26)**, où Jacky Martin, d'Eliacoop, a fait le bilan de la campagne d'insémination 2012. Antoine Gourdon, de Capgènes, a présenté le catalogue des boucs d'insémination 2013, les évolutions de l'indexation caprine ainsi que l'influence du niveau génétique sur les résultats technico-économiques. Les éleveurs ont beaucoup participé, interrogeant les techniciens sur la progression du schéma de sélection, le nouvel index cellules, les résultats de fertilité à l'insémination.

Après avoir partagé un repas dans une ambiance conviviale, les éleveurs se sont rendus chez Christine et Michel Pollien qui ont ouvert la porte de leur élevage afin d'échanger sur la conduite de la reproduction sur leur exploitation et l'influence du niveau génétique sur les résultats technico-économiques. Durant la visite, les éleveurs ont posé de nombreuses questions sur la mise en service du nouveau « bâtiment chevrettes », fonctionnel depuis les dernières mises-bas de l'automne : amélioration des conditions de travail, coût du bâtiment, gain de croissance des chevrettes.

Cette journée est une vraie réussite pour les organisateurs, marquée par une forte participation des éleveurs et leur grand intérêt pour les thèmes développés, les incitant à confronter leurs expériences en matière de reproduction et de conduite d'élevage. Du fait de cette affluence, nous avons déjà pris date pour l'année prochaine à Arlebosc en Ardèche...

## Performances et génétique dans la Drôme

En 2012, parmi les élevages adhérents au contrôle laitier officiel de la Drôme. 13 élevages sont également adhérents à Capgènes depuis + de 5 ans, 13 le sont depuis - de 5 ans et 36 ne le sont pas encore. Les chèvres des élevages adhérents à Capgènes depuis plus de 5 ans produisent 234 kg de lait en plus par rapport aux éleveurs non adhérents. Ces bons niveaux de production sont couplés à une meilleure qualité du lait, avec + 0,4 point de TB et + 1,6 points de TP. Ces résultats s'expliquent seulement par un niveau génétique plus élevé puisque tous les systèmes d'élevages sont représentés dans les 3 aroupes.

De plus, ces bons résultats se traduisent par un meilleur résultat économique: + 122 euros pour la quantité de lait et + 31 euros pour la qualité, soit + 153 euros de produit par chèvre pour les éleveurs adhérents à Capgènes depuis + de 5 ans par rapport aux non adhérents. Ce gain est quasiment net, car les éleveurs adhérents à Capgènes n'ont que peu de charges supplémentaires : l'adhésion à Capgènes et la pratique de l'insémination qui doit représenter au moins 30% du troupeau.

Une chèvre rapporte 460 euros à un éleveur non adhérent à Capgènes contre 615 euros pour un éleveur adhérent, ainsi la pratique de l'IA et l'adhésion à Capgènes sont des actes payants!

Au bout de 5 ans, c'est un tiers de revenu en plus pour ces élevages.



#### Une journée caprine dans la Loire

Cette année, le lancement de la campagne caprine du Rhône a eu lieu le 16 avril à Bessey, dans la Loire.

Alain DRUTEL, de Loire Conseil Elevage, avait prévu une animation en salle le matin, avec participation de la coopérative d'insémination de la Loire puis de Mathieu Plantive, de Capgènes.

L'après-midi s'est déroulé au GAEC Blancabri à Bessey. Cet élevage est leader de la génétique départementale de la Loire. Des boucs issus de cet élevage figurent au catalogue.



L'élevage de Michel et Christine POLLIEN, situé à St Donat sur l'Herbasse dans la Drôme, pratique l'insémination depuis 2003 et adhère à Capgènes depuis 2010. En 2012, les éleveurs ont construit un nouveau bâtiment destiné aux chevrettes afin d'améliorer les conditions d'élevage et le taux de fertilité, assez irrégulier.

### Résultats technico-économiques de l'élevage de Michel et Christine POLLIEN

Groupe	Effectif 2013	Lait campagne 2012	TB 2012 en g/kg	TP 2012 en g/kg	
SN	70 chèvres 20 primipares et 50 multipares	981 kg	34.0	31.6	
IA	46 chèvres 16 primipares et 30 multipares	1002 kg + <b>21 KG</b>	35.8 + <b>1.8</b>	31.8 + <b>0.2</b>	

SN : issues de saillies naturelles, IA : issues d'insémination animale

SN 547 € 45 € 592	
SIN 547 € 45 € 592	€
IA 559 € 56 € 615 +12 € +11 €	€ +23 €

23 € de produit supplémentaire par chèvre au sein du même élevage = 1000 € pour 46 chèvres

	llait	ITP	IMP	ITB	IMG	IPC	IMC	ICC
Troupeau 2012	-18	0.1	-0.5	0.0	-0.5	94	100	97
Troupeau 2008/2012	$\longleftrightarrow$	$\longleftrightarrow$	~	$\longleftrightarrow$	~	~	$\longleftrightarrow$	$\longleftrightarrow$
Troupeau /Capgènes	-	=	-	=	-	-	=	-



#### **COOPÉRATIVES**











Groupama, premier assureur agricole, propose des solutions pour assurer vos animaux.

Pour en savoir plus :





Toujours là pour moi.

Caisse Régionale d'Assurances Mutuelles Agricoles de Rhône-Alpes Auvergne : 50 rue de Saint-Cyr 69009 Lyon - Entreprise régie par le code des Assurances - mars 2013 - Photos GRAA - www.groupama.fr